

Solvencia financiera, en tela de juicio (El Financiero 30/05/12)

Solvencia financiera, en tela de juicio (El Financiero 30/05/12) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 30 de mayo de 2012

Inversionistas dudan de cifras anunciadas por la banca internacional. Es una de las causas de la crisis mundial: Babatz. Urge recuperar la confianza pública. - Falta de credibilidad en la banca, eje de la crisis La falta de credibilidad en la solvencia y en las cifras de la banca mantiene al mundo en crisis desde 2008, sentenció Guillermo Babatz Torres, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Durante su participación en el panel: "Retos y oportunidades para el sistema financiero mexicano: presente y futuro", organizado por el CFA Institute para festejar sus 50 años, la autoridad financiera afirmó que "el hecho de que hoy sigamos metidos en esta crisis tiene que ver con la falta de credibilidad de solvencia de las entidades financieras, toda vez que los inversionistas ponen en duda las cifras que los bancos están publicando". Los bancos de la zona euro están cotizando a menos de dos veces valor en libro; en Estados Unidos en menos de 1.8 veces en valor en libro y eso "lo único que refleja es una falta de credibilidad absoluta por parte de los inversionistas sobre las cifras que están publicando los bancos", recalcó. Babatz Torres destacó que, a diferencia de México, donde el sistema bancario lleva operando en un régimen muy parecido a Basilea III durante muchos años, en otras partes del mundo, la banca opera con una base de capital ínfimo y eso es parte de lo que ha provocado los problemas de la crisis internacional. La matriz de Bankia, Banco Financiero y de Ahorros, informó el viernes que necesita 19 mil millones de euros del gobierno español, lo que supone el mayor rescate bancario en la historia del país. Tan sólo hace apenas un mes, Bankia proponía pagar un dividendo. Ahora Bankia y su compañía matriz Banco Financiero y de Ahorros asumen nuevas rebajas contables combinadas por 17 mil millones de euros por exposición a bienes raíces problemáticos y otros préstamos. Es por ello, dijo Guillermo Babatz, que Basilea III va por buen camino. Esta es una regulación internacional que promueve que los bancos tengan una base sólida de capital en la cual operar y que realmente haya dinero de los accionistas para soportar los riesgos que están tomando los intermediarios, y que no sean los gobiernos y, en último caso, los ciudadanos, los que están exponiendo su dinero para rescatar a las instituciones. Desfases internacionales "Basilea III da un paso en la dirección correcta y quizás haya quedado corto", aseveró durante la celebración de CFA, en donde hizo un llamado a la profesión de inversiones para recuperar la confianza pública. Guillermo Babatz acentuó que donde se empieza a entrar en problemas es cuando el proceso de regulación del sistema financiero se empieza hacer fuera del contexto internacional. "Hoy tenemos un sistema financiero globalizado, en el cual el hecho de que haya algunos países como Estados Unidos o Reino Unido, que empiezan a tomar decisiones para sus propios sistemas, sin generar un consenso a nivel internacional, provoca problemas (desequilibrios) importantes". Ese es el caso de la Regla Volker, en Estados Unidos, que prohíbe las operaciones con fondos propios de los grandes bancos; o la Foreign Account Tax Act (Fatca), cuya iniciativa estadounidense busca recaudar más impuestos, en donde se trata de obligar a sus ciudadanos a pagar, aunque tengan su dinero guardado en cuentas extranjeras. "Esas decisiones unilaterales que tienen consecuencias para la comunidad internacional son las que han ido provocando en los últimos meses", resaltó la CNBV. En tanto, Pedro Ordorica, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), sostuvo que en México es importante lograr modificaciones, como impulsar la innovación financiera y mantener el control en el crecimiento del sector en aspectos como créditos, inversiones y deuda estatal.